

ZF12091014 - 10-09-2012

Permalink: <http://www.zenit.org/article-31785?l=french>

Israël : 50 rabbins et intellectuels solidaires des Trappistes

Les moines impressionnés par les témoignages d'amitié

A. Bourdin

ROME, lundi 10 septembre 2012 (ZENIT.org) Cinquante rabbins et personnalités juives affirment leur solidarité avec les Trappistes de l'abbaye de Latroun, en Israël, victimes d'actes de vandalisme (cf. Zenit du 4 septembre 2012). Les moines se disent impressionnés de l'amitié qui leur est manifestée.

L institut interreligieux Elijah

Le rabbin Alon Goshen-Gottstein, directeur de l'Institut interreligieux Elijah, a en effet adressé, le 7 septembre, une lettre de solidarité à l'abbé René de Latroun. Elle a été signée par une cinquantaine de personnalités juives, dont le grand rabbin de France Gilles Bernheim, et l'ancien grand rabbin, René Samuel Sirat, mais aussi, l'ancien grand rabbin d'Israël, Eliyahu Bakshi Doron, et le rabbin qui a participé au Vatican au synode sur la Parole de Dieu, Shear Yashuv Cohen, au nom du grand rabbinat d'Israël, étant donné qu'il y est responsable de la Commission pour le dialogue interreligieux.

Après ces actes de vandalisme et de profanation qui ont été commis à l'abbaye trappistine, mardi dernier, 4 septembre, « par des extrémistes Juifs », le rabbin Dr Alon Goshen Gottstein, directeur de l'Institut interreligieux Elijah, a en effet rédigé un message auquel une cinquantaine de rabbins ou universitaires ont adhéré.

Le Dr Goshen Gottstein a fait une lecture solennelle de ce message à la fin de la messe dominicale du 9 septembre à l'abbaye. Le père abbé a ensuite lu une réponse émue.

« En tant que membres de l'Institut interreligieux Elijah, ou de personnalités le soutenant, nous, rabbins, enseignants et universitaires d'études juives, résidents de Jérusalem ou hors d'Israël, désirons vous exprimer notre profonde consternation pour les actes de vandalisme qui ont été commis contre votre Monastère, à la suite d'attaques similaires contre des églises et des mosquées de Terre Sainte. Nous sommes profondément désolés que vous ayez été traités avec un tel manque de respect par des membres de notre communauté de foi », dit ce message.

Condamnation du fanatisme

Il condamne le fanatisme en évoquant l'enseignement de la Bible sur la création : « Selon notre propre entendement, la création de l'homme à l'image de Dieu est un thème fondamental de la Torah. Nous croyons que la Torah réclame le respect total de la valeur infinie de la vie humaine, et que nous sommes tous créés à l'image de Dieu, égaux et uniques. En conséquence, il n'y a aucune place pour la haine ou pour le fanatisme à l'encontre d'un système religieux différent du nôtre ».

ZENIT

Il dit sa préoccupation pour l'éducation des jeunes générations, en écho à une réflexion du Patriarcat latin de Jérusalem : « Des ecclésiastiques ont légitimement posé la question du type d'éducation et de valeurs qui sont transmises aux enfants Juifs. Nous partageons ces préoccupations et nous travaillons ensemble pour apporter la lumière d'un enseignement religieux juif avec une vue du monde cohérente, où l'amour de son propre groupe ne peut en aucun cas s'associer avec la haine des autres. La vocation d'Israël s'harmonise avec le bien de toute l'humanité. Les chemins de la Torah sont des chemins de douceur, et toutes ses voies sont des voies de paix. Ceci et d'autres grands principes sont les lignes directrices à partir desquelles nous interprétons et enseignons notre tradition ».

C'est d'ailleurs une des raisons d'être de l'Institut interreligieux Elijah, et le rabbin dit fermement leur engagement : « Dans le cadre d'un projet de théologie des religions, nous rassemblons les sources qui traitent de la « théologie juive de l'autre », comme ressources pour fournir un modèle du Judaïsme qui soit compatible avec cet idéal. Nous, professeurs, étudiants et simples citoyens, nous engageons à combattre pour éduquer les Juifs des générations qui nous suivent à imiter notre Créateur, et à se souvenir que « le Seigneur est bon envers tous, Sa tendresse s'étend à toutes ses créatures » (Ps 145, 9) ».

Le message de l'abbé de Latroun

« Nous espérons, conclut le message, que vous accepterez nos sincères regrets pour cette profanation, ainsi que cette déclaration où nous exprimons vouloir nous dédier à Suvrer pour la compréhension entre les religions en Terre Sainte.

A vous fraternellement ».

En écho, l'abbé René de Latroun a analysé cette « peur de l'autre » qui est source de violence: « Nous avons été agressés par des individus qui ont peur de la différence, de tout ce qui est autre. Tous ceux qui partagent notre foi se sont sentis concernés par ce manque de respect pour un lieu saint ».

En écho au message du rabbin, il a également fait référence au récit biblique de la création : « Pourtant, a-t-il dit, « Dieu créa l'homme à son image et à sa ressemblance » nous dit le livre de la Genèse, ce qui suppose le respect de l'autre, quelle que soit sa foi. Selon la Bible, chaque homme est mon frère en humanité, et a le droit à mon respect, dans tous les domaines ».

Il lance cet appel à l'éducation: « Nous souhaitons que soit mis en Suvre à travers tous le pays tout ce qui peut favoriser l'ouverture à l'autre, l'ouverture à la différence, surtout du côté de la jeunesse : là aussi la Bible nous y invite ».

Solidarité et amitié

La vocation de Latroun est une image de cet appel à la découverte de l'autre : « Depuis plus de cent ans, Latroun essaye de vivre sa vocation e prière, de travail et de paix en ce lieu ouvert à tous, quelle que soit leur religion, en dehors de toute politique ».

La communauté, dit-il, a été impressionnée par la solidarité qui s'est exprimée: « Nous sommes étonnés et impressionnés par la chaîne de solidarité et d'amitié qui s'est créée autour de nous à la suite de cet acte. Des gens de toutes religions et de tous les milieux nous ont manifesté leur proximité et leur désapprobation pour cet acte. Nous ne pouvons que bénir Dieu pour tous ces amis qui nous entourent et qui se sont révélés à cette occasion ».

Il affirme que Latroun poursuivra sa vocation de lieu de la « rencontre »: « Nous essaierons de faire en sorte que Latroun demeure un lieu de rencontre où la différence est reconnue et respectée et où chaque homme est

ZENIT

accueilli comme un Frère, ce qu'il est vraiment ».

| [More](#)

© Innovative Media, Inc.

L'accord préalable écrit de l'éditeur est nécessaire pour toute reproduction des informations de ZENIT.